



北松西高だより

e-mail : hokushounishi-h@news.ed.jp HP : <http://www2.news.ed.jp/section/hokushounishi-h/>



「季節と言葉」

教頭 酒井 太一

台風の影響が心配された中高合同体育祭でしたが、晴天に恵まれ高校生と中学生の頑張りで素晴らしい体育祭となりました。また、2学期中間考査（3αは2学期期末考査）を終え、生徒の皆さんは一息ついている時期かもしれません。10月以降も、西高祭、修学旅行、大学等への推薦入試の本格化など、西高生の力を発揮する時期が続きます。体調管理にも十分注意しつつ、仲間と協力しながらそれぞれの目標が達成できるように頑張っていきましょう。

最近、生徒の皆さんが部活や自学を終えて下校する際の外の明るさに、季節の移り変わりを感じています。先日ある人から、「白露（はくろ）」という言葉の意味を尋ねられ、恥ずかしながら意味が分からずに「お茶の名前？」と答えてしまいました。調べてみると、「白露」は二十四節気の1つで、秋が深まり、草花に朝露がつきはじめる頃、空は高くなり秋雲がたなびく本格的な秋の到来を表す言葉であることが分かりました。

季節の変化を表すものとして有名な二十四節気は、半月ごとの変化を表す中国から伝わった言葉です。他にも七十二候や日本人の生活文化から生まれた日本独自のものである雑節など日本語には季節や季節の変化を表す言葉が数多くあり、「暑さ寒さも彼岸まで」の「彼岸」（春分の日、秋分の日頃）は雑節の1つです。彼岸といえどお墓参りが頭に浮かびますが、その彼岸のお供えものの定番といえる「ぼたもち」や「おはぎ」。似ているようですが、それぞれの名前は春と秋に花を咲かせるある植物に由来があるようです。何気なく耳にする季節を表す言葉ですが、その由来を知ることによって日本人が古くから生活の中に季節の変化を取り入れ、人々の暮らしや心を豊かにしてきたことを再認識することができました。「秋の夜長」を迎え、学習など忙しい日々が続きますが、気分転換に季節を表す言葉の由来を探ってみませんか（まずは「ぼたもち」と「おはぎ」から）。

第6号 令和4年9月29日 発行

◆10月の行事予定◆

日	曜	行事予定
1	土	
2	日	
3	月	研究授業ウィークス（中学校）
4	火	研究授業ウィークス（高校）
5	水	45分短縮授業 後期心の教育講演会
6	木	(LHR)大学入学共通テスト100日前集会
7	金	⑦カット6コマ日課
8	土	3年ベネッセ・駿台記述模試 2年駿台全国模試
9	日	3年ベネッセ・駿台記述模試
10	月	スポーツの日
11	火	研究授業ウィークス(小学校・分校)
12	水	
13	木	SSW 来校
14	金	通知表発送
15	土	3年大学別オープン模試 [バド]地区新人戦(～16日)
16	日	ノー開放デー
17	月	
18	火	
19	水	
20	木	(LHR)西高祭⑥
21	金	
22	土	3年ベネッセ・駿台マーク模試
23	日	3年ベネッセ・駿台マーク模試 [万才]県新人戦(～24)
24	月	⑥⑦西高祭準備・3年α自学
25	火	⑥⑦西高祭準備・3年α自学
26	水	⑥⑦西高祭準備・3年α自学
27	木	西高祭会場設営・準備・リハーサル
28	金	西高祭準備・リハーサル
29	土	
30	日	西高祭
31	月	代休(10/30)

令和4年度西高祭（文化祭）について

今年度の西高祭は、10/30（日）に開催いたします。コロナウイルス感染症対策のため、参観はご案内したご来賓の皆様および事前に参観調査票を提出いただいたご家族の皆様とさせていただきます。ご協力よろしくお願いいたします。

It's 勝 time !

9/4(日)、第22回中高合同体育祭を開催しました。降雨で開催が危ぶまれましたが、体育祭当日は気持ちの良い秋晴れの下、2年ぶりに実施することができました。中・高総勢67名が青と赤の2組に分かれ、個人競技・集団演技で競いました。夏の暑い時期から、声を掛け合い練習からともに作り上げた体育祭。台風の接近もはね飛ばし、小値賀の子どもたちの熱気が島中に広がった一日となりました。



第22回 中高合同体育祭

1. 開会式
2. 100m走
3. 借り物競争

赤組

青組



4. 中学校全員リレー
5. ハッスルマッスル
6. スウェーデンリレー
7. サバイバルレース
8. 百足リレー
9. 高校全員リレー
10. 応援合戦
11. ブロック対抗リレー
12. 閉会式

